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一、交換學校介紹及課程等學術方面資訊 

Bocconi University 位於米蘭市區，地理位置十分良好，從校園到米蘭大教

堂的車程（搭 Tram 15）只需約十五分鐘，而運河區 Navigli（有許多餐廳、

酒吧、珍奶店等）則在學校步行可到的地方，所以無論是要去市中心逛街或

和同學 hangout，從學校出發都十分方便。Bocconi 的校園不大，交換生主

要修課的大樓集中在 Piazza Sraffa 13 building（外觀為紅色圓形的建築，

教室代碼為 N 開頭）及 Via Sarfatti 25 building（靠近馬路的方形建築，

教室代碼直接是數字），雖然當初有參加校園導覽，但剛開始找教室的時候

還是有點小迷路（因為 Sarfatti 25 的有些教室需要走到長廊底再穿過一扇

門才會出現），所以附上了教室代碼的資訊，另外大樓都有地圖標示教室位

置，如果不想看地圖也可以直接問大樓的保全，他們的人跟英文都很好！另

外，走廊上會有很多座位、白板跟咖啡點心販賣機及飲水機（有氣泡水！），

不論是想要自己讀書或和同學討論報告都非常方便，但如果接近考試季通常

都一位難求，所以要另外到圖書館或是位於地下室的讀書室（Via Ulisse 

Gobbi 1 building）找位置，我自己很喜歡讀書室，它由很多開放的討論室

組成，裡面也有販賣機，不會像圖書館死氣沉沉，和同學討論起來也很方便。 

在 Bocconi 有很多課程都是英語授課，從金融、法律、coding、時尚、藝

術、內容產業都有；在上課方式上，通常六學分的課會分成兩天上，一次上

一個半小時左右，上課次數會隨著學分數遞增，上下課時間不固定，所以學

校沒有鐘聲，但大多老師都很準時下課，比較麻煩的是老師有時會突然換教

室或上課時間，所以建議上課前一定要到系統或 APP（Y@B）上確認，以

免白跑一趟或去錯教室，通常期末的時候課程會調整比較多，我選修的兩門

課就在期末報告衝堂了，這現象在 Bocconi很常見但其實有點不太合理 （?）

其他歐洲或美國交換生也覺得滿奇怪，所以可能是 Bocconi（或義大利）特

有的排課方式。另外，我覺得老師都滿認真授課，一堂課的內容都很紮實，

且通常會由兩到三位教授合開，雖然 Bocconi 假期很多（spring break、

Easter break）學期週數也比台灣少，但在準備期末時要複習的內容還是滿

多的，建議提早開始複習！ 

這學期我修了三門課程，分別在以下進行介紹 

1. ENTREPRENEURSHIP AND STRATEGIC INNOVATION IN THE 

FASHION INDUSTRY 



學分數：6 ECTs 

這門課的前半段為時尚產業概論，簡單講解時尚產業的運作模式及型態，

後半段則針對創業、商業模式、pitching 技巧等內容進行介紹，老師也

常常邀請講者進行分享。評分方式為小組報告 50%，出席率 10%、期

末考 40%，小組報告為發想一間時尚公司，並先透過系統進行兩年的

營運模擬，最後把公司概念、商業模式、模擬結果彙整，以 pitching 的

方式發表。 

2. SUSTAINABLE OPERATIONS MANAGEMENT 

學分數：6 ECTs 

這門課主要聚焦在永續發展及供應鏈管理的相關議題，課程內有大量供

應鏈知識，老師也時常邀請講者來進行相關分享。評分方式為小組報告

30%、出缺席 10%、期末考 60%，小組報告總共有三個主題，每一組

會針對一個主題上台報告，另外兩次繳交書面報告即可。 

3. INTERNET, MUSIC & PUBLISHING 

學分數：10 ECTs 

這門課是碩士班的課所以學分較多，老師於初期先講解平台經濟及內容

產業現況，中後期聚焦在書籍、雜誌和新聞、音樂產業，老師也會針對

各議題邀請相關產業人士來演講。評分方式為小組報告 50%、期末考

50%，小組報告是會和不同企業合作，協助其解決當前的一個營運問題，

我選擇的主題是如何透過數據分析來預測音樂趨勢，以協助 Sony 

Music 進行藝人的挑選、挖角等。 

二、生活及文化交流 

1. 吃飯時間比較晚 

義大利人的午餐時間主要落在一點半至兩點半，晚餐則為八點到九點，

所以通常餐廳都會開到十二點，如果要去吃有名的餐廳又不想訂位，建

議可以餐廳一開門（通常是六點半到七點半）就去，那時候餐廳會空無

一人，但八點一到通常就一位難求了。 

2. 水不能生飲 

義大利不像某些歐洲國家可以生飲自來水，所以大部分的人都會去超市

一次買半打或一打的 1.5L 罐裝水，所以在義大利街頭時常可以看到提著

水的人，雖然也有賣濾水壺，但感覺大部分的人還是習慣喝瓶裝水。 

3. 駕駛十分禮讓行人 

在去過的許多歐洲城市中，我覺得對行人最友善的駕駛就在米蘭，如果

駕駛看到有行人要穿越馬路（不論是不是綠燈），都會很提前就停下來讓



行人慢慢走過去，就算只是站在路邊他們也會把車子減速，確定沒有行

人要過馬路後才會加速開走，要轉彎的車子也一定會禮讓行人，剛到米

蘭的時候常常會想等車子開過之後再過馬路，但駕駛就會一直等等到我

們都穿越後才開走，所以就算是在沒有紅綠燈的馬路看到車子也可以直

接走過去，因為他們的車速都不快而且會提前減速，所以穿越馬路的時

候並不危險。  

三、交換需注意之事項 

1. 簽證 

簽證要準備的東西包含來回機票、住宿及財力證明、保險等，我當初是

參考大使館網站進行資料的準備，如果有任何疑問也可以直接打電話去

詢問，辦事處的櫃台都是台灣人，所以溝通上不會有太多問題。目前因

為疫情所以要提前至大使館的網站預約申辦時間，建議提早上網預約，

以免影響到後續出國的時程。 

2. 居留證 

義大利官方規定入境八天內需去申辦，但我有一個室友入境超過一個月

才去辦也沒遇到問題。去 Bocconi 辦理新生報到的時候會獲得一個紙

袋（KIT），裡面放有居留證需填寫的文件，我當時是參考以下網址

https://kensukai.pixnet.net/blog/post/22747255-

%E8%BE%A6%E7%90%86%E5%AD%B8%E7%94%9F%E5%B1%85

%E7%95%99%E5%BB%B6%E6%9C%9F%281-

5%29%EF%B9%A3%E5%A1%AB%E5%AF%ABkit 進行填寫，完成後

去郵局繳費（大約一百歐）、領取收據，之後要把收據帶去警察局蓋手

印，然後等通知去拿居留證，但我在離開義大利前都沒有拿到居留證，

也有很多交換生沒有拿到，去其他國家旅遊的時候偶爾（大概三四次）

會被詢問有沒有居留證，回答還沒拿到後也都沒有被刁難。 

3. 電信 

義大利比較常見的電信有 TIM、VODAPHONE、iliad，其中最貴的是

VODAPHONE，通常一個月要付十五至二十歐左右，TIM 跟 iliad 的價

格比較接近，但 TIM 的選擇方案比 iliad 少，實體門市比 iliad 多，繳費

方式可以至實體門市或去 Tabacchi 繳費，但有時去 Tabacchi 繳費會失

敗，所以建議還是直接去實體門市繳費。iliad 通常都是以 KIOSK 為主

（在各大超市裡通常都會有 KIOSK 可以儲值、買方案等），若是實體門

市通常只會在市中心而且據點不多，所以如果比較喜歡真人服務，建議

還是選擇 TIM。我自是用 iliad，它有點像台灣之星，資費比 TIM、

https://kensukai.pixnet.net/blog/post/22747255-%E8%BE%A6%E7%90%86%E5%AD%B8%E7%94%9F%E5%B1%85%E7%95%99%E5%BB%B6%E6%9C%9F%281-5%29%EF%B9%A3%E5%A1%AB%E5%AF%ABkit
https://kensukai.pixnet.net/blog/post/22747255-%E8%BE%A6%E7%90%86%E5%AD%B8%E7%94%9F%E5%B1%85%E7%95%99%E5%BB%B6%E6%9C%9F%281-5%29%EF%B9%A3%E5%A1%AB%E5%AF%ABkit
https://kensukai.pixnet.net/blog/post/22747255-%E8%BE%A6%E7%90%86%E5%AD%B8%E7%94%9F%E5%B1%85%E7%95%99%E5%BB%B6%E6%9C%9F%281-5%29%EF%B9%A3%E5%A1%AB%E5%AF%ABkit
https://kensukai.pixnet.net/blog/post/22747255-%E8%BE%A6%E7%90%86%E5%AD%B8%E7%94%9F%E5%B1%85%E7%95%99%E5%BB%B6%E6%9C%9F%281-5%29%EF%B9%A3%E5%A1%AB%E5%AF%ABkit


VODAPHONE 便宜很多，我的方案是一個月義大利國內網路流量 80g，

歐洲其他國家（不包含瑞士）漫遊 6g，月租費為 9 歐，開 SIM 卡費為

10 歐，算是非常便宜！整體使用體驗十分良好，不僅網路訊號很好（有

時候比 TIM 還好）、便宜，而且可以直接透過信用卡繳電話費，也可以

直接透過網路帳號儲值、換方案等，十分方便，另外，門市內的店員英

文都不錯，所以第一次購買方案的時候非常順利，最後回國前停辦門號

的時候也非常有效率，總而言之非常推薦！ 

 

 


